

## Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



## PROYECTO DE RÉSOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires.

## **RESUELVE**

Declarar de Interés Provincial la labor social y cultural desarrollada en la ciudad de Mar del Plata por la ONG "Agrupación Hazmerreír", toda vez que constituye un claro aporte a la integración, el respeto por la diversidad, la valoración de la recreación, y por sobre todo, un pilar para la educación de niños y niñas a través del arte y la solidaridad.

MARISOL MERQUEL Diputado H.C. Diputados Pela, Bs, As, MARIA ALEJANDRA MARTINEZ A Bindiada Bloque Frent's papa la Victoria H.C. Douglos Prov. Bs. As. FERNANDA RAVERTA
Diputada Riente : 12 - 15 Victoria
H.C.D. Provincia de Buenos Aires

HECTOR E. MARTINE.

Diputado Provincial

Bloque Leglad Perinista

H. C. Diputados Petia Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

"Juan Rey tiene una fundación que se llama Hazmerreír, porque su hijo, que era artista de circo, murió [...]
Un hombre que tenía todo el derecho a estar resentido con la vida ¿no?: Se te muere un hijo, es como que tenés derecho a estar mal, enojado [...] Sin embargo Juan, creó esta fundación, Hazmerreír, [...] que realiza jornadas solidarias en Mar del Plata."

Cristina Fernández de Kirchner Florencio Varela, 21 de febrero de 2014

La Agrupación Hazmerreír es una organización no gubernamental que funciona en la ciudad de Mar del Plata desde el año 2006, y que preside su fundador, Juan Manuel Rey.

Nuclea a un colectivo de artistas circenses que realizan a lo largo del año espectáculos con fines benéficos, brindando funciones gratuitas en barrios e instituciones como centros de día, cárceles y "todo sitio social donde se necesite una sonrisa", según declaran en su página de Internet.

Además de las funciones gratuitas —que superan largamente el millar-, su trabajo social incluye la donación a instituciones u organizaciones de base de elementos como ropa, sillas de rueda, heladeras y útiles escolares. También apadrinan a más de 30 comunidades aborígenes de nuestro país, colaboraron en la construcción de un barrio de viviendas sociales; y, más recientemente, lanzaron la campaña solidaria "Viejos, nuestros queridos viejos", para ampliar el hogar de adultos mayores "Eva Perón" de Mar del Plata.

Hazmerreír también es responsable de la construcción y puesta en funcionamiento del comedor "Amiguitos", en el barrio Parque Peña, donde diariamente 90 chicos almuerzan, meriendan y reciben apoyo escolar y atención médica gratuita.

Por último, en el plano internacional, participaron con "Payasos sin fronteras" en las tareas humanitarias que se desarrollaron en Haití luego del trágico terremoto de 2010.

El objetivo general de esta agrupación es desarrollar acciones "que permitan el acceso a la cultura, la integración, el respeto por la diversidad, la valoración de la recreación y por sobre todo la importancia de la educación a través del arte y la solidaridad".

En este sentido, es importante destacar que las organizaciones "del tercer sector" juegan un papel importante en nuestro país, ya que interpelan a diferentes actores sociales a los que el Estado muchas veces, por diferentes razones, no puede convocar. Responden así a una serie de demandas sociales insatisfechas e involucran en ello a personas que de este modo encuentran un lugar donde canalizar sus inquietudes de participación comunitaria.

Como puede verse, la Agrupación Hazmerreír cumple una labor social destacada en la ciudad de Mar del Piata y en otros puntos del país. Su rápido y constante crecimiento hace prever que en el futuro tendrá un protagonismo aún mayor.

Sin embargo, su origen tuvo que ver con circunstancias muy diferentes a la alegría que permanentemente llevan a miles de niños y adultos: Juan Pablo Rey, el hijo mayor de Juan Manuel, falleció en el año 2005 en la ciudad de Buenos Aires. Era artista de circo.

Juan Manuel y Clara, su esposa, decidieron sobreponerse al dolor y recordar a su hijo como él mismo hubiera querido: con un gesto de amor hacia él, hacia su profesión y hacia los principales destinatarios de su trabajo, organizando el "Primer Festival de Circo Hazmerreír, en pro de los derechos del niño".

Los días 8 y 9 de abril de 2006, 16 artistas de toda la provincia se reunieron para homenajear a su compañero fallecido, realizando funciones "a la gorra" en diferentes barrios de la ciudad y una función de gala en el Club Kimberley. La repercusión lograda fue tal que inmediatamente se dieron cuenta de la potencialidad de lo que tenían frente a sí y decidieron emprender el camino de solidaridad y compromiso social que recorren desde entonces y que les ha permitido ayudar a tanta gente.

Aquel encuentro inicial para homenajear a Juan Pablo se convirtió en el "Festival Internacional de Circo Hazmerrefr", reconocido mundialmente por su calidad artística y por ser un espectáculo gratuito y que convoca a multitudes cada año. En diciembre de 2014 tendrá lugar la novena edición del festival.







Es necesario destacar la importancia del compromiso social asumido por la Agrupación Hazmerreír. La última dictadura militar que asoló nuestro país no fue inocente cuando eligió dónde golpear: militantes sociales, militantes políticos, representantes sindicales, estudiantes comprometidos conformaron el grueso de las víctimas. Eran, precisamente, los nudos del entramado social que era necesario destruir para avanzar en el sometimiento, en el disciplinamiento de una sociedad que había sido la más igualitaria de América Latina y que estaba atravesada por fuertes lazos de solidaridad. La ausencia de esos actores sociales, por muerte, desaparición, exilio o intimidación era una condición indispensable para la avanzada neoliberal que en los años 90 se abatió sobre nuestro país, destruyendo la industria, el trabajo, la riqueza social acumulada durante décadas, y arrojando a millones de compatriotas a la pobreza.

Afortunadamente, aquel período trágico para la Argentina terminó, y terminó también la triste etapa en la que lo individual pareció primar por sobre lo colectivo. Hoy son miles los argentinos –en especial los más jóvenes-, que se sienten convocados a tener una participación activa en su comunidad.

Juan Rey supo reconvertir una experiencia dolorosa en el impulso para desarrollar una vocación solidaria que sin duda estaba dentro de él. Nuestra historia abunda en ejemplos similares, de los cuales el más maravilloso lo constituyen, por supuesto, nuestras queridas Madres y Abuelas de Plaza de Mayo, pero es necesario que las instituciones de la democracia respalden estas iniciativas para que, juntos, las organizaciones políticas, las organizaciones civiles y aún el sector privado, mancomunen sus esfuerzos y potencien las transformaciones de este nuevo tiempo para poder, así, avanzar en la construcción de una sociedad más justa.

Es imprescindible que cada vez más argentinos se atrevan a soñar con un país mejor, a comprometerse con su tiempo, a pelear por sus ideales. Pero, y sobre todo, es necesario que se haga carne en ellos el concepto a la vez más elocuente y más profundo que ha producido este tiempo para referir a la solidaridad social: que la Patria, es el otro.

Porque estamos convencidos de que este es el camino para que nuestros hijos vivan en una sociedad más justa, es que solicito a los señores diputados que acompañen con su voto afirmativo la presente iniciativa.

EJANDRA Diputado

> i Motoria Bs. As.

HÉCTOR MARTINEZ Diputado Frovincial Bloque Weavad Peronista H.C. Diputados Pcia. Bs. As. MAR SOL MERQUEL Diputada H.C. Diputados Pcia, Bs. As. Piputac Ante Para fa ia H.C.D. Pruvinda de Buenca es